

fama en la pasada guerra, y consérvase muy bien á pesar de sus sesenta y cinco años. El general Hancock, en fin, llamaba también la atención por la importante parte que tomó en la sangrienta campaña de 1864, mandando el segundo cuerpo del ejército de Grant.

El Presidente de los Estados Unidos, Mr. Cleveland, había querido honrar también con su presencia los funerales, y ocupaba un coche tirado por seis caballos; detrás iba otro que conducía á dos ex-presidentes; Mr. Rutherford Hayes y Mr. Chester Arthur; y seguía un considerable número de carruajes ocupados por ministros, gobernadores de diversos Estados, senadores y representantes del Congreso. Esta procesion empleaba cinco horas para pasar por un punto dado, y tardó siete en llegar á su destino. Eran las cinco de la tarde cuando el catafalco se detuvo cerca de la tumba, donde for-

maban dos regimientos y alguna artillería como guardia de honor. El presidente Cleveland, seguido de algunos funcionarios, fué á situarse junto á la bóveda; y cuando hubo llegado la familia del general Grant dióse principio á la ceremonia religiosa. Terminada ésta, colocóse el ataúd en la tumba; se hicieron algunas salvas de artillería y se dió por concluido el acto.

Estos funerales, así como anteriormente los de Abraham Lincoln, y más tarde los del presidente Garfield, revelan en América los más nobles y puros sentimientos de una verdadera democracia, que sabe agradecer los servicios de los soldados leales de la República, y que en días de luto nacional olvida todas las disensiones de los partidos rivales, todos los errores y las luchas de los pasados años, uniéndose para honrar la memoria de un hombre que sirvió bien á su país.

## RUTHERFORD HAYES

DÉCIMONOVENO PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS

Antes de terminar la administración del general Grant, en noviembre de 1875, las elecciones oficiales en los Estados habían sido favorables á los republicanos, pero el éxito de las que debían verificarse más tarde para la Presidencia parecía muy dudoso. El candidato republicano en 1876 fué Mr. Rutherford Hayes, gobernador del Ohio; y el demócrata Samuel J. Tilden, gobernador de Nueva York. La lucha electoral fué muy reñida, y en algunas partes del Sur produjo tal excitación, que hasta llegó á temerse que se renovara la guerra civil; pero al fin se sometió la cuestión á un Comité electoral; y en 2 de marzo de 1877, contados los votos, resultó favorecido Mr. Hayes, pero sólo por la mayoría de uno, es decir, 185 contra 184, lo cual hizo recordar las elecciones de la época de Juan Adams, quien sólo obtuvo el triunfo por una mayoría de tres votos en la lucha electoral para la Presidencia. Por lo demás, nada hubiera tenido de particular la derrota de Hayes, pues aunque ventajosamente conocido y apreciado por sus relevantes cualidades, los demócratas le opusieron como rival á Samuel Tilden, gobernador de Nueva York, como ya hemos dicho, y que por su brillante carrera, su influencia y su posición era digno de ocupar el primer cargo de la República. Nacido en Nueva Lebanon (condado de Colombia), en 1814, su padre, que era cultivador y comerciante á la vez, y hombre de no poca influencia en la localidad, habíale imbuido desde muy joven una marcada afición á la política, y Samuel, dando pruebas de su precoz talento, escribió ya á los diez y ocho años un folleto sobre los partidos. En 1832 ingresó en el Colegio de Yale, pero no pudo continuar mucho tiempo allí sus estudios á causa de su delicada salud. Dos años más tarde asistió á la Universidad de Nueva York, donde completó su educación; y despues fué á estudiar leyes en casa de un abogado notable, donde permaneció hasta que al fin pudo ejercer á su vez. Entónces Tilden tomó una parte muy activa en la política, y escribió á menudo para defender al partido democrático en oposición á los federales. En 1844 asocióse con un amigo

suyo para publicar un periódico, el *Daily News*, á fin de favorecer la elección de Jaime Polk para la Presidencia; y al año siguiente se le eligió diputado. Despues formó parte de la Convencion constitucional de Nueva York; pero no tardó en retirarse de la política, y durante algunos años se consagró exclusiva y asiduamente al ejercicio de su profesion. En aquella época hubo de entender en muchas causas importantes, y pudo adquirir así una merecida fama. Desde 1858 á 1872 conociósele principalmente como «abogado asesor de los ferro-carriles,» y en esta práctica adquirió una gran fortuna. Cuando estalló la guerra, Mr. Tilden, que siempre había sido partidario de la conciliación, mantúvose en una actitud neutral mientras duraron las hostilidades; pero despues tomó una parte activa en la dirección del partido democrático en su Estado, siendo individuo de la Convencion constitucional de 1867. En 1874 se le eligió gobernador de Nueva York. Tal era el competidor de Rutherford Hayes, que, como hemos visto, estuvo muy próximo á ganar la elección.

Rutherford Hayes nació en Delaware, en el Estado de Ohio, el 4 de octubre de 1822. Se graduó en el Colegio de Kenyon, en Gambier (Ohio), y recibió una educación profesional en la Escuela de Leyes de Cambridge. En Cincinnati fué donde comenzó á ejercer; mas no lo hizo hasta los treinta y cuatro años, y entónces obtuvo su primer cargo oficial de procurador, el cual desempeñó hasta que estalló la guerra, en 1861. Muy poco antes alistóse en el regimiento de voluntarios del Ohio, en el que sirvió hasta que se le confirió el mando de una brigada, en 1864.

Despues de haber sido nombrado Mayor, cuyo cargo desempeñó durante un año, ó poco ménos, promoviósele en setiembre de 1862 al grado de teniente coronel, con mando de un regimiento, que se distinguió en la batalla de la Montaña del Sur. En lo más acalorado de la acción, el coronel Hayes fué herido gravemente en un brazo, pero permaneció con su regimiento hasta el fin, é hizo notar por ser el primer jefe que tomó posición en dicho punto.